

Mini'Garenne n°7

Loup, Lynx, Gypaète et leurs amis !

Le Loup gris des Apennins



LAGAN 19

Membre de la famille des canidés, le Loup gris était autrefois un des trois superprédateurs présents dans de nombreuses régions d'Europe, au côté du Lynx et de l'Ours brun. La peur qu'il faisait naître chez les humains et les conflits qu'il suscitait pour le bétail ont conduit à sa chasse intensive. À la fin du 19^{ème} siècle, le développement des armes à feu et la fabrication de diverses méthodes d'empoisonnement ont amené à l'extermination de cette espèce dans la plupart des pays d'Europe. En Suisse, le dernier loup identifié fut abattu en 1871.

Grâce à une population d'une centaine de loups mise sous protection dans les Apennins en Italie, le Loup gris a fait son grand retour dans les Alpes, dès le début du 20^{ème} siècle. Des loups solitaires recherchant de nouveaux territoires se sont progressivement installés dans les pays adjacents à l'Italie. En 1995, un loup solitaire mâle fut la première preuve de son retour en Suisse. D'autres mâles puis des femelles ont ensuite rejoint nos régions depuis les Alpes françaises et italiennes. Il a fallu attendre 2012 pour observer la formation d'une petite meute entre les Grisons et Saint-Gall.

Aujourd'hui protégés en Suisse, une trentaine d'individus vivent principalement dans les Alpes. Son implantation n'est pas encore certaine, car des conflits entre ce prédateur, des éleveurs et des chasseurs sont encore d'actualités.

MES JEUNES LOUPS,
MAINTENANT
QU'ON EST PLUS
NOMBREUX,

FINI LES MUCOTS.
CE SOIR, C'EST
JAMBON !!

Pour découvrir la suite, commandez
votre petit livret.

